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Inscription d’un point complémentaire au Conseil du 19 mars 2024 

 

Monsieur le Bourgmestre, 

 

Conformément aux dispositions du code de la démocratie locale et du règlement 

d’ordre intérieur de notre Conseil, je vous prie de bien vouloir inscrire à l’ordre du jour 

du prochain Conseil communal le point suivant : 

 

La saturation de l’abri de nuit et la pratique du « tirage au sort » 

 

Madame la Présidente, 

Monsieur le Bourgmestre, 

Chers Collègues, 

 

Fin février, la presse notamment a relayé l’état de saturation de l’abri de nuit et la 

pratique du tirage au sort. Depuis plusieurs mois, nous connaissons le risque lié à la 

saturation de l’abri de nuit. Je n’ai d’ailleurs pas manqué de vous interroger à 

plusieurs reprises (au sein de cette assemblée notamment ainsi que lors du 

précédent CA du Relais Social Urbain Namurois) afin que vous puissiez nous rassurer 

sur les mesures nécessaires quant à nos capacités d’hébergement pour toutes les 

personnes sans-abri qui font la démarche.  

 

Nous savons que l’abri de nuit représente pour ces personnes l’unique alternative 

pour échapper au froid et aux dangers de la rue, en particulier la nuit. C’est 

d’ailleurs le sens de l’ordonnance prise en janvier par Monsieur le Bourgmestre - que 

nous avons d’ailleurs soutenue - interdisant aux personnes de dormir dans la rue… 

D’où notre incompréhension totale quant à la situation actuelle à Namur sur le fait 

que les personnes « malchanceuses » restent « sur le carreau » et sont contraintes de 

passer la nuit dans la rue… Et ceci alors que nous sommes encore dans la période 

du Plan Grand Froid, qui prend fin le 31 mars !!! Cette situation de crise entraîne une 

frustration - voire une révolte - tant pour le public que pour les travailleurs sociaux, 

que je salue au passage pour leur travail remarquable et essentiel. 

 

Il m’apparait dès lors utile de rappeler que pendant cette période hivernale, la 

Wallonie impose pourtant aux partenaires locaux de déployer tous les moyens utiles 

pour garantir un accueil inconditionnel aux personnes les plus fragiles. 

 



 

Pouvez-vous nous indiquer comment le Plan hiver namurois est organisé pour faire 

face à la croissance de la demande déjà annoncée et constatée il y a plusieurs 

mois ? Considérant que cette augmentation de l’affluence des personnes sans-abri 

n’était plus une surprise, pourquoi les collaborations ne sont-elles pas multipliées et 

renforcées avec différents partenaires, dont les hôtels, les sociétés de logement 

social, l’AIS, … et quelles autres solutions ont pu être esquissées face à cette situation 

de crise que la Ville a déjà pu gérer dans d’autres contextes ? 

 

La Ville de Namur a adopté en avril 2021 la charte communale pour la fin du sans-

abrisme et Monsieur le Président du CPAS évoquait une intensification des 

collaborations et des actions.  

 

Trois ans plus tard, quel est le bilan ? Quelles actions concrètes sont-elles mises en 

œuvre, avec quels résultats ? Qu’en est-il de la limitation des expulsions notamment 

au sein des logements publics ? Est-elle effective ? 

 

La Région - via la Ministre Christie Morreale - a mobilisé des moyens inédits, 

notamment dans le cadre du Plan de Relance de la Wallonie, pour lutter contre le 

sans-abrisme (près de 4 millions d'euros pour le territoire zéro sans-abrisme). L’abri de 

nuit de Namur, le Relais social, les Maisons d’accueil, les dispositifs « Housing First » en 

ont notamment bénéficié. Ces moyens additionnels, en particulier ceux attribués à 

l’abri de nuit, soit 25 000 euros par an, de même que ceux attribués au « Housing First 

», ont-ils porté leurs fruits ? Pouvez-vous m’indiquer à quoi ils ont été consacrés et s'ils 

ont été totalement consommés pour participer à la sortie du sans-abrisme ? 

 

La possibilité d’introduire une plainte à la Ville concernant l’abri de nuit existe, 

pourriez-vous dresser un état des lieux quantitatifs et qualitatifs des plaintes 

introduites et analyser leur évolution ces dernières années ? 

 

Pourriez-vous également nous communiquer l’état de vos réflexions qui devraient 

maintenant se traduire en actions quant à l’évolution de l’accueil des personnes 

sans-abri et la structure actuelle de l’abri de nuit qui nécessite des changements et 

adaptations ? 

 

A la fin de ce mois, la période hivernale se clôture et avec elle un nombre de lits qui 

sera réduit de moitié, au vu de la situation actuelle, avez-vous déjà exploré des 

pistes qui permettraient d’accueillir dignement les personnes en situation de 

détresse ?  

 

Je vous remercie pour vos réponses. 

 

 

 

 

Fabian MARTIN 

Conseiller communal 

Chef de groupe PS 


